

Sammlungen in den Grundorganisationen der Partei. Nehmen wir beispielsweise die Rechenschaftslegungen und Wahlen vor dem XXV. Parteitag der KPdSU. Sie verliefen bei uns in einer Atmosphäre großer Aktivität und prinzipieller Diskussion der Fragen; sie waren eine bedeutende Schule der politisch-ideologischen Stählung der Kommunisten und wirkten sich erheblich auf die Verbesserung der gesamten Parteiarbeit aus.

Die Mitglieder des Rayonkomitees und die verantwortlichen Funktionäre seines Apparates trugen in bedeutendem Maße zur erfolgreichen Durchführung der Rechenschaftslegungen und Wahlen bei. Durch ihre Hilfe bei der Vorbereitung und ihre Anwesenheit in den Versammlungen selbst halfen sie, eine Atmosphäre großer Aktivität, Prinzipienfestigkeit und Sachlichkeit zu schaffen. Die Einschätzung der Arbeit der Sekretäre, des Büros und der Parteikomitees, die Aufstellung der Kandidaten und die rege Diskussion über die Kandidaten für die neuen Parteiorgane verliefen in allen Grundorganisationen der Partei in strikter Übereinstimmung mit den Forderungen des Statuts der KPdSU.

Das Rayonparteikomitee Neswisch kann sich in seiner Arbeit auf ein qualifiziertes Aktiv von über 500 gewählten Funktionären stützen, die als Parteisekretäre, Leitungsmitglieder oder Parteigruppenorganisatoren eine unermüdliche Arbeit leisten. Hinzu kommen noch rund 70 Genossen, die in den ehrenamtlichen Kommissionen arbeiten. In unserem Rayonkomitee wurden folgende Kommissionen gebildet: eine Kommission zur Prüfung von Aufnahmeanträ-

gen und Partei- sowie Disziplinarverfahren; eine Kommission für die organisatorische Arbeit der Partei; eine Kommission für die ideologische Arbeit, der ein Rat für Volksbildung, ein Rat für politische Massenarbeit, ein Rat für Atheismus, ein methodischer Rat für die Auswertung und die Verbreitung von Erfahrungen in der ideologischen Arbeit und eine operative Gruppe von Informatoren und Kommentatoren angehören.

Das alles beweist, daß die in der vielschichtigen Tätigkeit der Rayonparteioorganisation auftretenden Probleme auf breiter, demokratischer Grundlage erörtert und entschieden werden. Das Rayonparteikomitee informiert zwischen den Konferenzen alle Parteimitglieder jährlich über die von ihm geleistete Arbeit. Informationsberichte werden von den Sekretären, den Mitgliedern des Büros und den Abteilungsleitern des Rayonkomitees auf Parteiversammlungen erstat-

tet. Die Genossen beteiligen sich aktiv an der Diskussion über diese Berichte, kritisieren Mängel in der Arbeit des Rayonkomitees und reichen Vorschläge ein, die auf die Weiterentwicklung der Leitung der Wirtschaft und Kultur durch die Partei sowie auf die Verbesserung der kommunistischen Erziehung der Werktätigen gerichtet sind. Außerdem erweitert und festigt das Rayonkomitee die Verbindungen zu den Grundorganisationen durch Einbeziehung der Mitglieder des Komitees und des Parteiaktivs in die tägliche Arbeit und durch rationellen Einsatz der haupt- und ehrenamtlichen Funktionäre des Apparates. Allein im vorigen Jahr haben beispielsweise an der Vorbereitung von Diskussionspunkten für die Plenartagungen und Sitzungen des Büros des Rayonkomitees nahezu 70 Mitglieder des Rayonkomitees und rund 200 Mitglieder des Parteiaktivs mitgewirkt.

Gemeinsame Vorbereitung von Beschlüssen

Bei der Ausarbeitung von Beschlüssen zu einzelnen, außerordentlich wichtigen Problemen der Leitung des wirtschaftlichen und kulturellen Aufbaus sowie der organisatorischen und ideologischen Arbeit in der Partei stützt sich das Rayonparteikomitee auf die Erfahrungen und Kenntnisse aller Kommunisten des Rayons. Auf einer Parteiversammlung im Kolchos „Rodina“ zum Beispiel wurden die Aufgaben der Parteiorganisation bei der Auswahl, Verteilung und Erziehung der Kader erörtert. Dabei vertrauten die Kommunisten die Meinung, daß sie ihre eigenen Kader, die im Dorf aufgewachsen sind und das Land lieben, für leitende Funktionen

vorbereiten müßten. Heute verfügt der Kolchos über 59 Fachleute für Landwirtschaft mit Hoch- und Fachschulbildung. Von sieben Brigadiern sind sechs Fachleute, von fünf Leitern der Farmen sind vier Fachleute. Entsprechend den komplexen Plänen zur ökonomischen und sozialen Entwicklung errichtet der Kolchos jetzt viele kulturelle, soziale und andere Versorgungseinrichtungen sowie Produktionsbauten und leitet neue Errungenschaften von Wissenschaft und Technik in die Produktion über.

Auf Grund solcher und anderer Erfahrungen führten wir in Vorbereitung auf die Plenartagung des Rayonkomitees, die sich mit der weiteren Ver-